

RECHERCHE - PRÉSERVATION DU PATRIMOINE

Création d'une bourse Louise Beyrand-Olivier Toussaint

La disparition soudaine de deux jeunes mariés passionnés d'histoire et de culture, Louise Beyrand (27 ans), doctorante en ethnologie à l'Université de Strasbourg, et Olivier Toussaint (32 ans), historien, décédés en décembre 2015 et janvier 2016, avait profondément touché la communauté des jeunes chercheurs, ainsi que l'ensemble de la communauté universitaire.

Fondateurs de l'association Mémoires d'un patrimoine, Louise Beyrand et Olivier Toussaint avaient eu l'idée de créer une application permettant à chacun de signaler un site menacé et d'en partager les photographies. Avec l'objectif de poursuivre leur œuvre, une soirée de lancement d'une bourse doctorale Louise Beyrand-Olivier Toussaint a été organisée à la Maison interuniversitaire des sciences de l'homme (Misha) de Strasbourg.

D'un montant de 10 000 euros, cette bourse encouragera la mobilité des jeunes chercheurs dans le domaine de la recherche en ethnologie et en anthropologie sociale, notamment pour favoriser la mise en valeur et la préservation du patrimoine immatériel de l'humanité. Elle sera attribuée annuellement dès juin 2017.

Cette bourse a vu le jour, selon les dernières volontés d'Olivier Toussaint, avec le soutien des parents des jeunes disparus, l'action de Pierre Le Roux professeur d'ethnologie et directeur de thèse de Louise Beyrand et le concours du Fonds culturel arts et ouvrages. Un fonds créé en 2011 avec l'objectif de promouvoir la connaissance et soutenir toute cause caritative en lien avec la sauvegarde du patrimoine historique.

